

Décès de Sadako Ogata, ancienne présidente de la JICA

Nous avons la tristesse de vous faire part du décès de Sadako Ogata, ancienne présidente de la JICA, survenu le 22 octobre 2019. À la demande de la famille, une cérémonie a été organisée dans l'intimité. Un rassemblement en l'honneur de Sadako Ogata est prévu au Japon à une date ultérieure.



Décès : Sadako Ogata

Date de naissance : 16 septembre 1927
Date de décès : 22 octobre 2019
(à 92 ans)
Cérémonie : Organisée dans l'intimité

Postes :

- Conseillère honoraire du président de l'Agence japonaise de coopération internationale (depuis avril 2018)
- Membre émérite de l'Agence japonaise de coopération internationale (octobre 2014 – mars 2018)
- Conseillère du ministre des Affaires étrangères (avril 2012 – mars 2016)
- Conseillère spéciale du président de l'Agence japonaise de coopération internationale (avril 2012 – septembre 2014)
- Présidente de l'Agence japonaise de coopération internationale (octobre 2003 – mars 2012)
- Chercheuse en résidence à la Fondation Ford (2001-2003)
- Haut-Commissaire des Nations unies pour les réfugiés (1991-2000)
- Doyenne de la Faculté des études étrangères de l'Université Sophia (1989-1991)
- Experte indépendante de la Commission des droits de l'homme des Nations unies sur la situation des droits de l'homme au Myanmar (1990)
- Directrice de l'Institut des relations internationales de l'Université Sophia (1987-1988)
- Professeur à l'Institut des relations internationales de l'Université Sophia (1980-1987)
- Représentante de la Commission des droits de l'homme des Nations unies (1982-1985)
- Présidente du Conseil d'administration de l'UNICEF (1978-1979)
- Envoyée extraordinaire et ministre plénipotentiaire à la mission permanente du Japon auprès de l'Organisation des Nations unies (1976-1979)
- Professeur associé d'histoire diplomatique et de relations internationales à l'Université chrétienne internationale (1974-1976)
- Maître de conférences en relations internationales à l'Université chrétienne internationale (1965-1979)



Message du président Shinichi Kitaoka :

Au nom de l'Agence japonaise de coopération internationale et des acteurs de la coopération internationale, j'aimerais exprimer mes plus sincères condoléances à la famille de Sadako Ogata. Sadako Ogata a été l'une des grandes figures de la communauté onusienne et elle a consacré sa vie à la paix et à la prospérité de la communauté internationale. En tant que présidente de la JICA, elle a intégré la sécurité humaine dans nos activités de coopération au développement. Elle a été une dirigeante à la fois dynamique et bienveillante et a joué un rôle essentiel dans la coopération internationale du Japon durant de nombreuses années. Qu'elle repose en paix tandis que nous rendons hommage à ses accomplissements.

Tendances



La visite du président Kitaoka aux Palaos réaffirme une coopération renforcée



Rencontre avec le président Remengesau.

Le président de la JICA, Shinichi Kitaoka, s'est rendu en République des Palaos du 16 au 18 octobre 2019. Il s'agissait de la première visite officielle d'un président de la JICA dans ce pays. M. Kitaoka a d'abord rencontré le président Remengesau. Il a évoqué la place essentielle des Palaos dans la « stratégie pour un Indo-Pacifique libre et ouvert », compte tenu de l'importante zone économique exclusive du pays. Le président Remengesau a exprimé sa reconnaissance pour la coopération de la JICA en matière de construction des infrastructures de base et pour les contributions des volontaires japonais pour la coopération à l'étranger au développement des Palaos. Les deux parties ont confirmé leur intention d'approfondir la coopération entre les deux pays.

M. Kitaoka a visité le site de construction du projet de rénovation, d'extension et de gestion de l'aéroport international des Palaos, mis en œuvre avec la coopération de la JICA dans le cadre de son programme de financement des investissements du secteur privé. Il s'est ensuite rendu au Centre international des récifs coralliens des Palaos et dans une école primaire de l'île de Peleliu. Au cours de sa visite, il a assisté à un cours de mathématiques de première année dispensé par un volontaire de la JICA. Les enfants ont montré beaucoup d'enthousiasme en travaillant sur les exercices préparés par le volontaire. La visite a confirmé l'attention et la reconnaissance de la communauté locale à l'égard des activités proposées par les volontaires de la JICA.



Création d'une « plateforme pour la gestion de la réduction des risques de catastrophe » (PGRRC) dans sept pays du sud-est de l'Afrique et de l'océan Indien



En avril 2019, un radar météorologique a été construit à Maurice avec l'aide de la JICA.

Durant l'été 2019, trois pays du sud-est de l'Afrique et quatre pays du sud-ouest de l'océan Indien ont lancé une plateforme permettant de partager des informations et d'échanger des idées sur les réponses à apporter aux problèmes liés à la réduction des risques de catastrophe. Ce projet est né après le cyclone tropical intense Idai qui a frappé le sud-est de l'Afrique en mars 2019, touchant gravement plus de 3 millions de personnes. Le partage de connaissances sur les catastrophes contribuera à atténuer leurs effets les plus dévastateurs.

La JICA met en œuvre à Maurice depuis plusieurs années un projet de gestion des glissements de terrain comprenant la construction d'un radar, ainsi que d'autres projets en lien avec le changement climatique et l'environnement. Un projet

de renforcement des capacités d'observation météorologique, de prévision et d'alerte a également été lancé à Maurice en mai 2019 et un système de diffusion d'informations précises et instantanées sur les conditions météorologiques est en cours d'élaboration. Avec le lancement de la plateforme, ces connaissances seront largement mises à profit par les pays voisins. Des représentants d'organisations œuvrant pour la réduction des risques de catastrophe dans ces pays participeront au fonctionnement de la plateforme, en collaboration avec diverses organisations de développement. La PGRRC devrait ainsi devenir un outil sans précédent pour les organismes chargés de la réduction des risques de catastrophe dans les pays du sud-est de l'Afrique et du sud-ouest de l'océan Indien.

Voix
du terrain

L'évolution des contributions de la JICA dans la région du Mékong



Fujii Takao

Chef de projet de l'équipe de consultants des Centres japonais



Depuis 2000, le programme de Centres japonais de la JICA aide les pays à se tourner vers l'économie de marché. Il existe aujourd'hui cinq centres dans quatre pays du Mékong. Plus de 10 années se sont écoulées depuis l'ouverture du premier Centre japonais dans la région du Mékong et ces structures qui tissent des liens avec le Japon se sont rapidement fait connaître. Elles proposent des formations

commerciales basées sur la gestion « à la japonaise » et adaptées aux besoins spécifiques de chaque pays.

J'ai été nommé directeur du Centre Vietnam-Japon à Hô Chi Minh-Ville en 2007 et je supervise l'affectation des enseignants dans les régions du Mékong et de l'Asie centrale depuis avril 2019. Aujourd'hui, d'autres organisations peuvent également apporter leur soutien, ce qui permet à la JICA de se distinguer dans son approche.

L'idée d'ouvrir une École de gestion « à la japonaise », désormais reprise dans tous les Centres

japonais, est issue de mon expérience d'entrepreneur. Ces méthodes de gestion évoluant au fil du temps, nous nous adaptons en permanence pour proposer un programme de qualité dans chaque centre.

Les pays du Mékong doivent s'appuyer sur leurs petites et moyennes entreprises pour atteindre leurs objectifs d'industrialisation. Nous continuerons à œuvrer pour le développement des ressources humaines indispensables à cette évolution, dans une perspective à long terme.